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深圳光韵达光电科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：DY2024-002 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研□分析师会议 

□媒体采访□业绩说明会 

□新闻发布会□路演活动 

□现场参观 

□其他电话会议 

参与单位名称及

人员姓名 
中泰证券-陈鼎如，中邮基金-刘星辰，中信资管-杨晓宇 

时间 2024年 6 月 6日 15:00-16:00 

地点 成都市双流区物联二路 139号  通宇航空会议室 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书：张洪宇先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

董事会秘书张洪宇先生感谢中泰证券、中邮基金、中邮资管对公

司的关注。各方就公司经营情况进行了交流，主要交流问题如下： 

Q1：请介绍公司业务和产品。 

A：公司是以全激光产业链布局的智能制造解决方案与服务提供

商，公司产品包括四类，①应用服务类,其中主要营收来源于 SMT类产

品，属非标定制产品；②智能装备类包括公司智能检测设备、新能源

电池生产线和 3C自动化设备；③航空零部件类主要包括数控加工航空

零部件、增材制造航空零部件、航空导管类产品以及工装类产品；④

激光器类分为非标定制产品及标准批量产品。 

公司 2023 年营业收入 10.73亿元，归属净利润 5,681.58 万元。 

 

Q2：请介绍通宇航空目前在手订单情况。 

A：通宇航空目前在手订单充足，预计今年产值与 2023 年保持相



同水平，今年下半年预计会有批量的新增订单。 

 

Q3： 请介绍公司的民机业务发展情况，是否取得了商飞的认证。 

A：通宇民机业务占比较小，目前正在申请资质扩项和商飞认证，

但由于民航适航认证周期较长，因此整体推进的周期也会较长。 

 

Q4： 请问通宇 3D 打印业务订单情况。 

A：通宇 3D 打印业务订单充足，今年产值预计 6000-7000 万元，

明年增速预计不低于 40%，主要客户在成都及周边地区。 

 

Q5：请问公司 3D 打印设备有多少台，是从哪采购的，能否满足目

前订单的生产？ 

A：通宇航空目前有大中小型金属 3D打印设备 20多台，国产设备

和进口设备都有，从去年以来公司增加的都是大型设备。目前 3D打印

产品的订单饱和，公司一边在培养团队，一边在陆续增加新设备投入，

目前看来熟练的技术和管理人员是该项业务发展非常重要的因素。 

 

Q6：请问 3D打印业务除了航空领域还有其他的客户吗？ 

A：目前主要订单来源于航空领域，公司正在积极拓展航天、导弹

等新领域客户。 目前市场需求旺盛，现有订单已经让公司产能达到饱

和。 

 

Q7：请介绍激光器业务发展情况。 

A：公司收购海富光子，填补了公司在激光器领域的空白，形成完

整的激光全产业链布局，其重点研发方向服务于国家重大需求。目前，

该公司营收占比较小，处于亏损状态，预计今年经营状况将有明显好

转。 

附件清单 无 

日期 2024年 6 月 6日 

 


